
Nous formulons de nombreuses observatons concernant le projet de la société LEGENDRE

dans la ZAC du Plessis au Loroux Botereau

Ce projet ajoute de l’insécurité sur la RD 115 

En 2000, une première pétttn au village de la Btulaie au Ltrtux Bttereau alertait sur l’insécurité due aux
ptids  lturds.  Ils  traversent  aussi  les  villages  de  la  Crtix  des  Landes  et  la  Ville  en  Btis,  les  bturgs  de
Landemtnt St Laurent des Autels et Liré, avec une fréquentattn qui se majtre d’année en année. En tant
que riverains impliqués dans la sécurité rtutère, ntus avtns été inftrmés il y a quelques semaines d’un
prtjet d’installattn d’une annexe des transptrts BRELET GAZEAU dans la ZAC du Plessis et du passage prévu
de 15 à 20 ptids lturds supplémentaires chaque jtur. Ltrs de cete ctnversattn téléphtnique, ntus avtns
réitéré nttre demande de mesures efcaces ptur éviter les accidents sur ces rtutes stus dimensitnnées
ptur les ptids lturds tù la signalisattn n’est pas ttujturs respectée (limitattn de vitesse, ligne blanche
ctntnue…). Il n’a été évtqué ni entreptt ni ctnsultattn publique.  

Une plateforme logistiue de 16 000 m2 nécessite l’ANNONCE d’une consultaton publiiue

Ntus avtns cherché sur le FIL (bulletn municipal) et dans la presse ltcale (Ouest-France et Hebdt Sèvre et
Maine) un écht ctncernant l’installattn prtchaine d’un site annexe des transptrts BRELET GAZEAU en vain.
Finalement, samedi 19 mars, c’est au ftnd d’une impasse infréquentée dans la ZAC que ntus avtns pris
ctnnaissance de la tttalité d’un prtjet ptrté par le prtmtteur LEGENDRE : une plateftrme ltgistque  de
15 932 m2 et une ctnsultattn publique se terminant le 21 mars 2022. 

Ce projet de la Communauté de Communes Sèvre et Loire est resté confdentel

Sur un btîter technique visible uniquement en avançant à l’extrémité de la rue Bety Htlberttn n’assurant
aucune  desserte,  est  afché  un  permis  de  ctnstruire  acctrdé  le  20  janvier  2022  à  LEGENDRE
DEVELOPPEMENT ainsi que le classement ICPE de ce prtjet devant respecter l’artcle R.512-46-15 du ctde de
l’envirtnnement. L’avis de ctnsultattn publique s’étant déctllé est trtuvé à terre. Après recherche, ntus
déctuvrtns par un artcle Api  Ouest-France Entreprises du 3 mars 2022 que ce prtmtteur agit ptur le
grtupe HAUTIER qui a acquis le transptrteur GAZEAU et sa fliale BRELET. Au Plessis est prévu le sttckage
des marchandises ctmbustbles et plastques (ptlymères) ainsi que btis,  carttn, papier… Ctmment stnt
inftrmés les habitants de  Sèvre et Ltire mais aussi d’Orée d’Anjtu, des risques rtuters et des nuisances
stntres et atmtsphériques de ce ntuveau fux de circulattn ?

Probablement 100 passages de poids lourds par jour

Une vingtaine de ptids lturds supplémentaires par jtur est anntncé ptur 15  932 m2 de sttckage et 14.45m
de haut (230 217 m3). Or, ptur l’entreptt GOODMAN de 22 000m2  et 11.5m de haut (253 000m3) l’arrêté
préfecttral  2019/ICPE/220   en  chifrait  120.  Cela  ntus  permet  d’évaluer  au  mtins  à  100  les  passages
quttdien de ptids lturds ptur ce seul ltt de 4,5 hectares. Dans la ZAC du Plessis, le trafc rtuter lié aux
entreprises en place est déjà ctnséquent. Et il ntus semble qu’il reste 30 ha à ctuvrir…
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Les voies desservant la ZAC du Plessis sont incompatbles avec une 2ème plateforme logistiue

Ctmme nts élus, ntus stuhaittns créer un éctsystème ltcal avec des empltis ltcaux, des circuits cturts et
des liaistns dtuces. Ptur cela, ntus espértns des actvités prtductves (à l’instar des entreprises Janneau et
Rtbin)  et  ntn  un fux permanent d’apprtvisitnnement et  de distributtn.  Ntus imagintns autre chtse
qu’une plateftrme 3 ftis  plus grande que celle  du Mtndial  Relay implanté.  Auttur du Plessis,  les  axes
rtuters ne stnt pas calibrés ptur les ptids lturds. Cela majtre les risques d’accidents sur la RD 115 de
Haute-Gtulaine et stn prtltngement jusqu’à Ancenis et sur la RD 37 de St Julien de Ctncelles à Vallet. 

Besoin de démocrate partcipatve pour un véritable emploi local sur la ZAC du Plessis

Sur cete ZAC de 60 ha créée en 2009 dtnt la mtité parait en atente de ctmmercialisattn, les enjeux
envirtnnementaux imptsent aujturd’hui un usage qui pturrait être redéfni dans le cadre du ntuveau Plan
Ltcal d’Urbanisme Interctmmunal et la révisitn du Schéma de Cthérence Territtrial du Pays du Vigntble
Nantais.  Il  ntus imptrte d’être atentfs aux cturs d’eau se déversant dans les marais de Gtulaine, à la
sécurité en cas d’incendie et à l’usage partagé des rtutes, en mesurant les efets cumulatfs des actvités qui
s’y installent. 

La prolongaton et l’annonce de cete consultaton publiiue nous semble un préalable

L’imminence de la fermeture de cete ctnsultattn publique restée ctnfdentelle ntus a permis in extremis
de ntus exprimer, mais cela n’est pas le cas de la plupart des habitants pttentellement impactés par ce
prtjet. Au regard des enjeux envirtnnementaux et démtcratques, cela ntus semble une pritrité.  

Au Ltrtux Bttereau
Le 21 mars 2022
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